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据新华社北京 2月 27 日电 十三

届全国人大常委会第三十三次会议 27

日上午在北京人民大会堂举行第一次全

体会议。栗战书委员长主持。

常委会组成人员 157 人出席会议，

出席人数符合法定人数。

这次常委会会议的一项重要任务是为

召开十三届全国人大五次会议作准备。会

议议程包括审议全国人大常委会工作报告

稿，审议委员长会议关于提请审议十三届全

国人大五次会议议程草案、主席团和秘书长

名单草案、列席人员名单草案的议案等。

为贯彻党中央深化国防和军队改革

总体方案，改革完善士兵制度，构建基于

军衔的军士、义务兵服役管理制度体系，

中央军事委员会提出了关于提请审议关

于中国人民解放军现役士兵衔级制度的

决定草案的议案。草案主要规定了士兵

军衔的性质、设置、管理等三个方面内

容。受中央军委委托，中央军委委员、中

央军委政治工作部主任苗华作了说明。

为贯彻落实《成渝地区双城经济圈

建设规划纲要》有关要求，维护金融安

全，健全金融审判体系，加大金融司法保

护力度，最高人民法院提出了关于提请

审议关于设立成渝金融法院的决定草案

的议案。草案规定了成渝金融法院的案

件管辖、监督、法官任免等主要内容。最

高人民法院院长周强作了说明。

会议听取了常委会代表资格审查委

员会主任委员吴玉良作的关于个别代表

的代表资格的报告。

会议还审议了有关任免案。

十三届全国人大常委会第三十三次会议在京举行
审议全国人大常委会工作报告稿等 为召开十三届全国

人大五次会议作准备
栗战书主持

新华社北京 2月 27日电 （记者刘

硕）关于中国人民解放军现役士兵衔级

制度的决定草案 27 日提请十三届全国

人大常委会第三十三次会议审议。草案

拟对士兵军衔的性质、设置和管理作出

规定。

草案指出，士兵军衔是表明士兵身

份、区分士兵等级的称号和标志，是党和

国家给予士兵的地位和荣誉。

草案提出，士兵军衔分为军士军衔、

义务兵军衔。军士军衔设“三等七衔”。

高级军士：一级军士长、二级军士长、三级

军士长；中级军士：一级上士、二级上士；

初级军士：中士和下士。军士军衔中，一

级军士长为最高军衔，下士为最低军衔。

义务兵军衔由高至低分为上等兵和列兵。

为规范士兵军衔管理，草案对士兵军

衔的上下级关系、标志佩带等作出规定。

草案明确，士兵服现役的衔级年限和军衔

授予、晋升、降级、剥夺以及培训、考核、任

用等管理制度，由中央军事委员会规定。

全国人大常委会拟作出决定对现役士兵衔级制度作出明确规定

据新华社北京 2月 27 日电 十三

届全国人大常委会第一百一十次委员长

会 议 27 日 下 午 在 北 京 人 民 大 会 堂 举

行。栗战书委员长主持会议。

会议听取了全国人大宪法和法律委

员会主任委员李飞作的关于中国人民解

放军现役士兵衔级制度的决定草案审议

结果的报告、关于设立成渝金融法院的

决定草案审议结果的报告，审议了相关

草案修改稿等。

会议听取了全国人大常委会秘书长

杨振武作的关于十三届全国人大五次会

议议程草案、主席团和秘书长名单草案、

列席人员名单草案审议情况的汇报，关

于个别代表的代表资格的报告和任免案

审议情况的汇报等。

全国人大常委会副秘书长信春鹰

向会议作了关于新增人事任免事项的

汇报。

委员长会议决定，将有关议案、草案

等提交常委会会议审议。

十三届全国人大常委会举行第一百一十次委员长会议
听取有关草案和议案审议情况汇报

栗战书主持

椰风习习，海韵悠悠。2 月 27 日上

午，中国文昌航天发射场，距离海边约

800 米的发射平台上，高大挺拔的长征

八号遥二运载火箭直指苍穹。

这次发射，是长征八号运载火箭不

带助推器的新构型首战，是今年西昌卫

星发射中心的开局之战，也是该中心文

昌发射场的商业航天首战，使命光荣、

意义重大。

发射时间快到了，发射场外围的观

看场地早已人山人海。人们手持国旗，

踮起脚尖，翘首以待。

“各号注意，15 分钟准备！”发射场

上空传来 01指挥员肖建的倒计时指令。

此次发射，长征八号运载火箭即将

挑战新的“一箭多星”纪录。

“一箭多星”，是指一枚运载火箭同

时或先后分批次将多枚卫星送入预定

轨道的技术。与传统的单星发射相比，

能够更充分地利用火箭运载能力，提高

发射效率，降低发射成本。目前，世界

上只有少数国家掌握“一箭多星”发射

技术。

2015 年，我国长征六号运载火箭成

功将 20 颗卫星送入太空，创造了当时

我国“一箭多星”纪录。而这一次，火箭

搭载了 22 颗卫星。

“各号注意，5 分钟准备！”再次响起

的倒计时口令，提醒人们腾飞时刻即将

到来。

“5、4、3、2、1！点火！”11 时 06 分，

伴着震耳欲聋的轰鸣声，金黄色的烈焰

从火箭底部喷涌而出，火箭托举着 22

颗卫星腾空而起，尾焰在海天一线划出

绚丽的轨迹。

发射场外围的观看场地上，人们挥

舞着手中的五星红旗，欢呼声此起彼

伏。

近年来，西昌卫星发射中心综合测

试发射能力不断跃升，文昌航天发射场

大 型 火 箭 测 试 发 射 能 力 趋 于 成 熟 稳

定。“探索浩瀚宇宙，发展航天事业，建

设航天强国，是我们不懈追求的梦想。”

西昌卫星发射中心领导表示，“此次发

射成功，开辟了我国商业航天更加广阔

的发展空间。”

今天，群星闪耀太空。

伴随着卫星入轨，一箭 22 星成功

刷新中国航天“一箭多星”纪录。中国

航天事业正在向着更高更远的太空不

断迈进……

今天，群星闪耀太空
—长征八号遥二运载火箭发射成功侧记

■黄国畅 屠海超 本报记者 安普忠 王凌硕

“人民对美好生活的向往，就是我

们的奋斗目标”。谋民生之利、解民生

之忧，一项项真抓实干的民生举措，彰

显温暖人心的民生关怀。

“ 让 老 百 姓 过 上 好 日 子 是 我 们 一

切工作的出发点和落脚点”。锚定“基

本 民 生 ”这 颗“ 定 盘 星 ”，齐 心 协 力 、开

拓 进 取 ，越 来 越 美 好 的 生 活 前 景 正 在

徐徐铺展。

春意萌发，白日渐长。湖南省郴州

市汝城县马桥镇的姜农们开始为新一

年小黄姜种植、储存、销售的生计忙碌。

“ 我 们 夫 妻 每 年 种 植 小 黄 姜 20 多

亩，希望今年还能卖个好价钱。”马桥镇

大油头村农民胡清明说，在产业奖补和

技能培训帮助下，他家靠种姜不仅早已

成 功 脱 贫 ，还 连 着 三 年 纯 收 入 超 过 10

万元。

马桥镇的小黄姜好似农家的“金疙

瘩”，为当地群众致富搭起“金桥梁”，并

辐 射 带 动 汝 城 县 其 他 13 个 乡 镇 种 植 。

建立冷链物流集散中心、引入“姜种培

育 脱 瘤 脱 毒 ”技 术 …… 种 植 、植 保 、加

工、物流、销售一条龙的现代农业生产

方式，使小黄姜逐步提高附加值、保鲜

保湿延时存放、实现错峰效益，曾让马

桥姜农头疼不已的存贮难、“姜瘟病”、

抗市价波动风险能力弱等心头之患，不

断得到解决或缓解。

产业振兴是农民增收的有力保障，

也是乡村振兴的重要内涵。一步一个

脚印，“撸起袖子加油干”，人民生活水

平进一步提升，我国发展的基础更牢、

条件更优、动力更足。

抓衔接、促振兴，在更高起点谋划

高质量发展。党的十八大以来，我国始

终把高质量发展同满足人民美好生活

需要紧密结合起来，从决战决胜脱贫攻

坚到全面推进乡村振兴，从实现全面小

康到迈向共同富裕，百姓获得感、幸福

感、安全感不断提升。

从亲水岸线到山城步道，从缓解交

通 拥 堵 到 老 旧 小 区 改 造 …… 历 时 8 个

月，完善构建 111 项核心指标，收集居民

问卷 6 万余份、社区问卷 1200 余份，2021

年重庆城市体检工作报告正式出炉。

“了解群众诉求、听取各方意见，我

们归纳梳理 1.3 万条居民开放性提案，

建立分类台账，推动限时销号解决，切

实解决老百姓关心的事情。”重庆市住

房 和 城 乡 建 设 委 员 会 副 主 任 杨 治 洪

说 。 全 国 59 个 城 市 体 检 样 本 城 市 ，停

车、出行、物业管理等是共同短板，不断

完善城市治理，解决百姓生活中的急难

愁盼问题，是回应市民对美好生活新期

待的应有之义。

民生一小步，关乎百姓幸福感的一

大步。上海闵行区七宝镇秀枫翠谷小

区 8 号楼加装电梯后，原本的“爬楼房”

变身“电梯房”，方便居民上下楼。

让“悬空老人”下楼晒太阳不再是

奢望；让残疾人、老人出门和回家的路

不 再 坎 坷 ；让 社 区 拥 有 配 套 齐 全 的 教

育、医疗、养老机构，体育锻炼、文化休

闲等设施……这些公共服务范畴，都是

人民对美好生活的向往。

就业是最大的民生。快递小哥、外

卖骑手、网约车司机……目前我国灵活

就业人员已达 2 亿人，不断健全的社会

保障政策正在为新就业形态的工作者

带来安全感。

织 密 扎 牢 保 障 网 ，让 群 众 享 受 更

多 改 革 红 利 。 按 照《人 力 资 源 和 社 会

保 障 事 业 发 展“ 十 四 五 ”规 划》，“ 十 四

五 ”时 期 ，法 定 人 员 应 保 尽 保 ，实 现 企

业 职 工 基 本 养 老 保 险 全 国 统 筹 、失 业

保 险 省 级 统 筹 ，工 伤 保 险 省 级 统 筹 更

加 完 善 。 到 2025 年 ，基 本 养 老 保 险 参

保率达到 95%。

保障和改善民生没有终点。迈上

新征程，坚持发展为了人民、发展依靠

人民、发展成果由人民共享，让人民群

众的获得感、幸福感、安全感得到更大

提升。

（据新华社北京 2月 27日电 记者

王优玲、樊曦、苏晓洲、王浡）

让百姓的日子越过越红火

27 日，十三届全国人大常委会第三十三次会议分组审议全国
人大常委会工作报告稿

（据新华社）

本报西安2月 27日电 吕炳宏、记

者安普忠报道：2 月 27 日 7 时 44 分、11

时 06 分，我国使用长征四号丙运载火

箭和长征八号遥二运载火箭，先后成功

发射 L-SAR 01 组 B 星，以及泰景三号

01 卫星等 22 颗卫星。西安卫星测控中

心作为测控系统主体单位，圆满完成多

点并行测控任务。

长征八号遥二运载火箭一箭 22星发

射任务创造了中国航天“一箭多星”发射

的新纪录。这次任务的发射目标数量、

星箭分离批次、分离时间跨度都达到了

新高，对测控精度提出了极高的要求。

西安卫星测控中心工作人员通过对卫星

的分离过程和分离机理进行深入的研

究，与研制单位进行多轮次的研讨交流，

形成了完备的分离判断应急处置方案。

据介绍，这两次任务中，该中心大

胆起用年轻技术人员，让他们在试验任

务中摔打磨炼，加速其成长成才。任务

准备工作贯穿整个春节假期，他们积极

克服技术状态复杂等多重困难挑战，进

一步优化任务组织模式、细化准备流

程、强化质量管理，确保任务万无一失。

西安卫星测控中心成功完成多点并行发射测控任务

2 月 25 日，四川省遂宁市安居

区石洞镇双祠堂村村民为种植大

豆做准备。

新华社发

天气转暖
春 耕 忙

凿岩车隆隆轰鸣，自卸车有序穿

梭。位于大山深处的国防工程施工

现 场 ，火 箭 军 某 旅 营 长 沙 子 呷 正 带

领官兵有条不紊地开展作业。这段

时 间 ，沙 子 呷 带 领 官 兵 开 展 国 防 工

程施工的同时，还开展调查研究、倾

听 官 兵 心 声 ，完 善 自 己 即 将 提 交 的

建议。

2002 年底，沙子呷参军入伍，成

为一名导弹工程兵。从此，他便扎根

国防施工一线，将青春和梦想镌刻在

大山深处。

“没有打不穿的岩石，没有解决

不 了 的 困 难 。”入 伍 20 年 来 ，沙 子 呷

带 领 官 兵 参 与 10 余 项 国 防 工 程 施

工，摸索 10 多项工艺工法，推广 20 余

项成果。

“‘呷’在彝语中的意思是英雄，沙

营长就是我们的英雄。”和沙子呷同年

入伍的三级军士长张军介绍说，今年

春节期间，为了赶时间、抢进度，营长

带领大家持续奋战在施工现场，一天

也没有休息。

“我出生在大凉山，听着彝海结

盟的故事长大。”火箭军优秀共产党

员先进事迹报告会上，沙子呷登台讲

述了自己的成长故事。他摸着金灿

灿的军功章说：“我将坚守深山、追寻

梦想，为新时代强军事业作出自己的

贡献。”
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据新华社香港2月27日电 （记者黄

茜恬）香港第五波疫情持续，由于早前有多

名跨境货车司机感染病毒，令香港蔬菜供

应受到影响。经内地有关部门与特区政府

的推动及协调，由内地运往香港的鲜活食

品供应量正逐步恢复正常。特区政府 27

日表示，26日内地供港蔬菜供应量约为去

年平均每日内地蔬菜供应量的八成半。

特区政府发言人当日表示，据最新

资 料 ，26 日 内 地 供 港 蔬 菜 供 应 量 约 为

2000 吨，约为去年平均每日内地蔬菜供

应量的八成半。其中，经由特区政府渔

农自然护理署及蔬菜统营处各批发市场

推出的内地供港蔬菜约为 693 吨，整体

蔬菜批发价维持稳定。

发言人表示，26 日自内地进口香港

的冰鲜猪肉货量上升，约为平日全港供

应量的 1.5 倍，而冰鲜家禽货量维持在平

日供应量九成左右。

据介绍，特区政府内地供港物资供

应工作小组与广东省政府和深圳市人民

政府一直紧密合作，共同探讨通过不同

途径确保内地供港物资供应稳定。经内

地有关部门与特区政府的推动及协调，

以及业界人士的积极参与，由内地到香

港的“海上快线”水路运输服务已经开

通。目前，每日有至少三班驳船服务支

援水路货物供应。

为确保货源充足，作为供港食品及

肉食企业，央企华润集团旗下华润五丰

密切跟进货品进口及运输实况，实时部

署应变措施，确保每日有足够的货品满

足香港市民需求，同时严守成本及价格

供应在合理水平。

香港鲜活食品供应量正逐步恢复正常


